

“Continuidad con cambio”



● En el quinto aniversario de su administración, AMLO inauguró el aeropuerto de Tulum

● Se agotan en minutos los boletos para el primer viaje del Tren Maya

▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó en QR: “deseo con toda mi alma que continúe la transformación con cambio”. A la nueva terminal aérea arribó un avión procedente del AIFA. Foto Presidencia E. OLIVARES, ENVIADO, Y REDACCIÓN / P 3

La Jornada



INAUGURÓ EL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE TULUM

“Deseo la continuidad con cambio”, dice AMLO a 10 meses de concluir su mandato

“Atender a los sectores populares conviene a todos: así superamos coyunturas como la pandemia”

EMIR OLIVARES ALONSO
ENVIADO

TULUM, QR

Sin dudar, el presidente Andrés Manuel López Obrador expresó su más caro anhelo a 10 meses de terminar su mandato: “Deseo con toda mi alma que haya continuidad con cambio, que continúe la transformación con cambio”.

En su discurso para abrir las operaciones del nuevo Aeropuerto Internacional de Tulum Felipe Carrillo Puerto y en el contexto del quinto aniversario del inicio de su gobierno (el último que celebrará), destacó uno de sus principales ejes: la inversión pública como punto central para hacer crecer la economía y apoyar a los más pobres.

Con una obra de semejante magnitud como esa y otras como el Tren Maya (al que llamó el proyecto constructivo “más grande e importante” en todo el mundo), “queda de manifiesto que la inversión pública, contrario a lo que algunos piensan, es fundamental para el desarrollo, porque entre otras cosas se generan muchos empleos, se distribuye el ingreso y se reactiva pronto la economía”.

No es casualidad, continuó, que el sureste del país (la zona por la que más ha apostado a lo largo de sus cinco años de gobierno) haya crecido en lo económico durante 2023 lo doble que el norte, la región más industrializada y que mayores apoyos tuvo durante el régimen neoliberal.

Esto “no sucedía en décadas y está íntimamente relacionado con el aumento precisamente de la inversión pública”, planteó ante invitados especiales a este acto.

En su gobierno, el presupuesto para este fin se ha duplicado, al pasar de 500 mil millones a un billón de pesos: “Y fueron los estados del sureste lo más beneficiados”.

A diferencia de otros primeros de diciembre, en esta ocasión el mandatario no ofreció un informe del estado de su administración y dedicó el festejo a la inauguración de la nueva terminal aérea.

“No sólo es la construcción de infraestructura, el desarrollo industrial, del petróleo y de la industria eléctrica: lo que ha beneficiado al sureste y a todo México han sido también los programas de bienestar”, aseguró. Gracias a éstos se han dispersado recursos públicos hasta en las más pequeñas comunidades del país, en todos los pueblos y ciudades.

Reafirmó que atender a los sectores populares conviene a todos, pues debido a ello el país ha podido superar difíciles coyunturas como la pandemia, cuando la gente tuvo recursos de los programas sociales para comprar lo básico, con lo que se evitó una crisis de consumo.

No dejó de destacar la aportación de los migrantes, pues las remesas alcanzarán este año un récord de 65 mil millones de dólares, convirtiéndose en “la principal fuente de ingresos que tiene México”. Esos recursos “llegan abajo”, a cerca de 10 millones de familias.

Además, mediante la búsqueda de consensos entre los sectores productivos se ha logrado el aumento del salario mínimo. En lo que va de su gobierno pasó de 88 pesos dia-

rios en 2018 (2 mil 687 mensuales) a 249 al día (7 mil 508 al mes) para el próximo año. Y en la zona libre de la frontera norte creció a 375 pesos diarios (11 mil 403 al mes).

“Vamos a continuar con esta política el tiempo que nos falta, 10 meses. Y deseo con toda mi alma que haya continuidad con cambio, que continúe la transformación con cambio, porque no se debe aspirar al necesiario, a creernos indispensables, a apostar ser jefes máximos, caudillos, hombres fuertes, caciques... ¡no! Ya se cumple un periodo”, enfatizó en la sala de documentación del nuevo aeropuerto.

Para cerrar, el tabasqueño mencionó a los miembros del empresariado que lo han acompañado en estas obras y le han dado su respaldo a lo largo de sus cinco años de mandato, como Carlos Slim, de Grupo Carso; Daniel Chávez, de Vidanta; Guadalupe Phillips, de ICA; Alejandro Bailleres, de Grupo Bal, y Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial.

Entre los invitados especiales también estuvieron los embajadores de Cuba, Marco Rodríguez; de Estados Unidos, Ken Salazar, y de Portugal, Manuel Carvalho.





▲ Este 1º de diciembre, el presidente Andrés Manuel López Obrador no ofreció un informe de su gobierno y lo dedicó a festejar la apertura del aeropuerto de Tulum. Foto Ap



SUBIRÁ 20% A PARTIR DE ENERO

Salario mínimo quedará en \$7,467

POR HILDA CASTELLANOS

El salario mínimo aumentará 20% a partir de 2024, tras un acuerdo entre el sector obrero y el empresarial.

“Es histórico porque significa que vamos a cumplir lo que ofrecimos al inicio de nuestro gobierno, de aumentar el salario mínimo en términos reales al doble”, anunció el presidente López Obrador en su conferencia matutina, previo a la inauguración del Aeropuerto Internacional de Tulum.

El ingreso básico será de 248.93 pesos diarios en la mayor parte del país, para quedar en siete mil 467 mensuales a partir del próximo 1 de enero. En la Zona Libre de la Frontera Norte, la percepción aumentará a 375 pesos al día, 11 mil 200 al mes.

El Consejo Coordinador Empresarial detalló que el incremento fue resultado de la colaboración del sector patronal, el privado, la Secretaría del Trabajo y representantes de sindicatos.

PRIMERA | PÁGINA 6



Foto: Tomada de X

Se calcula que el aeropuerto de Tulum, inaugurado ayer por el presidente López Obrador, atiende a 5.5 millones de pasajeros al año.

QUEDARÁ EN 248.93 PESOS DIARIOS

A partir de 2024, el salario mínimo aumentará 20%

Alza, incluso por encima de la inflación, señala el mandatario

POR HILDA CASTELLANOS-LANZARIN

hilda.castellanos@gimm.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer 20% de aumento salarial en todo el país a partir del año 2024, tras un acuerdo con el sector obrero y empresarial.

Al celebrar el quinto aniversario del inicio de la Cuarta Transformación en México, el titular del Ejecutivo federal

dijo cumplir con una de sus promesas de campaña; “el aumento salarial”, el cual, cada año se ha aplicado, incluso por encima de la inflación.

“Es histórico, porque significa que vamos a cumplir lo que ofrecimos al inicio de nuestro gobierno, de aumentar el salario mínimo en términos reales al doble”, indicó.

El salario mínimo subirá 20% y con este aumento de 248.93 pesos diarios quedará en 7 mil 467 pesos mensuales a partir del 1 de enero de 2024, en beneficio de 20.5 millones de mexicanos que perciben

un salario mínimo al día.

Mientras que en la Zona Libre de la Frontera Norte el salario mínimo llegará a 375 pesos, unos 11 mil 200 pesos al mes.

Desde Palacio Nacional, el mandatario destacó que



cuando llegó al poder, en 2018, "el salario mínimo era de 88 pesos diarios, 2 mil 687 pesos mensuales, y a partir del 1 de enero (2024) el salario mínimo va a ser de 249 pesos diarios", es decir, 7 mil 467 pesos mensuales.

El último incremento al salario mínimo se había registrado a principios de 2023, cuando pasó de 172.87 a 207.44 pesos, es decir, un aumento de 20 por ciento.

Por su parte, el Consejo Coordinador Empresarial detalló que este incremento fue resultado de la colaboración y coordinación de las representaciones del sector patronal, organizaciones del sector privado, la Secretaría del Trabajo y representantes de los organismos sindicales.

En la Zona Libre de la frontera norte, el aumento es de 20% al salario mínimo general de la siguiente forma: 41.26 pesos de monto independiente de recuperación (MIR), más 6% para llegar a 374.89 pesos diarios, para alcanzar 130 por ciento de la Línea de Bienestar Familiar.

En el resto del país, con el aumento de 20%, el salario mínimo general llega a 86% de la línea de Bienestar Familiar, indicó el órgano empresarial.

7,467

PESOS

mensuales es el monto en el que quedará establecido el salario mínimo a partir del próximo año.



Foto: Cuartoscuro

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que se logró un acuerdo con el sector obrero y empresarial.



5 SIGUE EL TREN MAYA

INAUGURA AMLO EL AEROPUERTO DE TULUM P4



#OBRA CLAVE

INICIAN VUELOS EN TULUM

AL CELEBRAR CINCO AÑOS DE GOBIERNO, AMLO INAUGURÓ EL AEROPUERTO FELIPE CARRILLO PUERTO. LLEGÓ AVIÓN DEL AIFA CON 160 PASAJEROS

POR IVÁN EVAIR SALDAÑA/ENVIADO

E

El nuevo Aeropuerto Internacional de Tulum arrancó ayer operaciones; el presidente Andrés Manuel López Obrador lo inauguró con una ceremonia en la que también celebró cinco años de gobierno. "Este bello aeropuerto Felipe Carrillo Puerto de Tulum, Quintana Roo, es una prueba fehaciente de lo que hemos realizado con el apoyo de muchos servidores públicos, mujeres y hombres,

civiles y militares", exaltó.

El avión 737-800 de la línea comercial Viva Aerobús fue el primero en aterrizar en la nueva pista de tres mil 700 metros de longitud, procedente del AIFA con 160 pasajeros. También será usada por líneas American Airlines, Delta, Spirit y United, además de Aeroméxico y Mexicana.

Asimismo, aterrizaron dos aviones militares, uno con decenas de invitados especiales: gobernadores, funcionarios, embajadores, empresarios y prensa. El otro trasladó al Presidente.

El nuevo aeropuerto fue cons-

truido en medio de la selva Maya por el Cuerpo de Ingenieros del Ejército. La ceremonia de inauguración fue en la sala de documentación del Nivel de Salidas, que cuenta con 40 mostradores y está techada de un gran domo de cristal y estructura metálica.

Pero la cubierta del edificio dejó ver imperfecciones en la obra al momento de una ligera lluvia, previa al arribo del mandatario federal, ya que hubo varias goteras, lo que obligó a militares y personal de limpieza a tomar trapos y cubetas para intentar secar el agua sobre piso y mobiliario.

EL HERALDO



PIERDE SAMUEL LUCIA POR INTERINO

PAIS



Al llegar el tabasqueño de la mano de su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, comenzaron las ovaciones, sobre todo cuando exaltó los logros en su administración como obras de infraestructura, programas sociales y al externar su deseo que la 4T triunfe en 2024. "Deseo con toda mi alma que haya continuidad con cambio", dijo.

Se agotan boletos

El 15 de diciembre, López Obrador inaugura el primero de tres tramos del Tren Maya.

En la cuenta oficial de redes sociales del tren, se informó ayer que se agotaron los boletos para el primer viaje que ofrecerán al público el 16 de diciembre, a las 7:00 horas y correrá de Campeche a Cancún. [📌](#)



CAMBIARÁN LA FISONOMÍA AL ESTADO Y DARÁN UNA MEJOR VIDA A SUS HABITANTES'.

MARA LEZAMA
MANDATARIA DE Q. ROO

MAYOR CONEXIÓN

536

DÍAS DURÓ LA CONSTRUCCIÓN DEL AERÓDROMO.

5.5

MILLONES DE PASAJEROS SE ESTIMA QUE RECIBA AL AÑO.



**INVITADOS
ESPECIALES**

1

• El aeropuerto de Tulum es operado por Sedena a través de la empresa GAFSACOMM.

2

• Asistieron los embajadores acreditados en México de EU, Cuba, Francia y Portugal.

3

• Estuvieron empresarios como Carlos Slim, Miguel Rincón, Daniel Chávez y Francisco Cervantes.



FOTO: ESPECIAL



VAN POR LA CORTE
Repiten dos en terna

El Presidente de México sumó a Eréndira Cruzvillegas, jefa de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Cultura, a la nueva terna para ocupar el cargo de ministro en la Corte. Repiten Bertha María Alcalde Luján y Lenia Batres. **Pág. 5**

Repiten dos en terna para SCJN

RAFAEL RAMIREZ Y JESÚS BADILLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió una nueva terna al Senado para elegir a la ministra que sustituirá a Arturo Zaldívar en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, luego de que la primera fue rechazada el pasado miércoles.

En esta segunda terna la novedad es Eréndira Cruzvillegas, jefa de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Cultura, quien se suma a Bertha María Alcalde Luján, hermana de la secretaria de Gobernación Luisa Alcalde Luján; y Lenia Batres Guadarrama, hermana del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres. María Estela Ríos González, consejera Jurídica de la Presidencia, quedó fuera del proceso.

Durante su conferencia matutina en Palacio Nacional, el mandatario calificó a Cruzvillegas como una abogada íntegra, honesta y que cumple con todos los requisitos que se necesitan para ser ministra y

ocupar el cargo de Zaldívar.

“Espero que ahora sí se obtengan las dos terceras partes, la mayoría calificada para que se obtenga una nueva ministra”, indicó el Presidente, luego que esta semana el Senado rechazó la primera terna que propuso y que estaba compuesta por Batres

Guadarrama, Alcalde Luján y Ríos González.

López Obrador resaltó que por primera vez, en la Suprema Corte habrá cinco mujeres de los 11 ministros, algo que “nunca se había visto”.

El miércoles, la oposición en el Senado -PAN, PRI, PRD y el Grupo Plural-, rechazaron en dos ocasiones la primera terna, acusando que estaba integrada por personas cercanas a López Obrador, lo que dañaría la autonomía de la Corte.

En la primera votación que se realizó, Alcalde Luján logró 58 votos a favor; Lenia Batres, cinco, y Estela Ríos dos votos. En la segunda votación por cédula obtuvieron 68 votos para Bertha María Alcalde, dos para Lenia Batres y tres para Estela Ríos, por lo que en ninguna de las votaciones se logró la mayoría calificada.

Desde la discusión en comisiones, la oposición acusó que Estela Ríos, consejera jurídica de Presidencia, tiene un cargo equivalente al de una secretaria de Estado, lo que le impide participar en el proceso de selección.

De acuerdo con el Artículo 96 de la Constitución mexicana, en caso de que el Senado también rechace esta segunda terna, el Presidente tendrá que designar a la nueva ministra.

Eréndira Cruzvillegas es licenciada en derecho y en ciencias de la comunicación; maestra en Ciencias de la Educación y

cuenta con estudios de maestría en Comunicación Política.

Se desempeñó como Cuarta Visitadora General de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, directora del Centro Nacional de Comunicación Social, Relatora de Libertad de Expresión y Defensoras de Derechos Humanos en la Comisión de Derechos Humanos del entonces Distrito Federal. También fungió como fiscal Especializada de Personas Desaparecidas de la Procuraduría General de la República en el sexenio del priista Enrique Peña Nieto.



En la segunda terna de AMLO para elegir a la nueva ministra de la Corte destaca Eréndira Cruzvillegas

CORTESÍA: GOB. DE MÉXICO



Eréndira Cruzvillegas Fuentes

ARCHIVO ANDREA MURCIA / CUARTOSCURO.COM



Lenia Batres Guadarrama

ARCHIVO ANDREA MURCIA / CUARTOSCURO.COM



Bertha María Alcalde Luján

